

## Entrevista con Pancho Villa del año 1923

Reportero: ¡Buenos días, señor Villa! Usted disculpe, me llamo Stefan Hauke y soy

reportero del periódico alemán Augsburger Allgemeine. ¿Puede usted

contestar unas preguntas, por favor?

Villa: Sí claro. ¿Qué quiere saber usted?

Reportero: Vale, usted es el líder revolucionario más famoso en México, pero sólo pocos

saben que su nombre verdadero es Doroteo Arango Arámbula. ¿Por qué se

llama usted ahora Francisco o Pancho Villa?

Villa: Pues, es un cuento complicado. Fue un chico huérfano y por eso tuve que

trabajar en una hacienda. El dueño de la hacienda quiso deshonrar a mi hermana y por eso lo maté. Después tuve que huir a la montaña. Allí conocí a

un grupo de bandoleros, a los cuales me uní y para evitar ser reconocido, y

cambié mi nombre en Francisco Villa.

**Reportero:** ¿Y qué ocurrió después?

Villa: Con mi identidad nueva pude regresar y me di cuenta de la pobreza en nuestro

país. La gente pasaba hambre y vivía en la miseria.

**Reportero:** ¿Y por qué había tanta pobreza?

**Villa:** Porque el dictador Porfirio Díaz los explotaba.

**Reportero:** Y por eso lucha usted contra Porfirio Díaz.

Villa: Exacto.

**Reportero:** Y consiguió la victoria.

Villa: Exacto.

**Reportero:** Pero si usted ganó, ¿por qué tuvo que escapar usted a los Estados Unidos?

Villa: Porque servía a las órdenes del general mexicano Victoriano Huerta, quien

injustamente me condenó a muerte por insubordinación.

**Reportero:** Y por eso usted tuvo que escapar.

Villa: Correcto, pero regresé y formé la División del Norte, luché contra el general

Huerta y gané.

**Reportero:** Bueno, pero para entender mejor, ¿qué fue la División del Norte exactamente?

Villa: Fue un grupo de campesinos bandoleros que luchó contra los dictadores

injustos.

**Reportero:** Ah vale, y ¿qué ocurrió después?

**Villa:** A causa de que los ciudadanos todavía vivían en pobreza tuvimos que luchar

más. Ocupamos las ciudades de Torreón y Ciudad Juárez. Un año después

tomamos Zacatecas. Después me junté con Emiliano Zapata en Xochimilco.

**Reportero:** Ah, y con su auxilio pudo usted tomar la ciudad de México.

**Villa:** Exacto. Conseguí mi destino.

Reportero: Pero si consiguió su destino, ¿por qué atacó usted la ciudad estadounidense de

Columbus en Nuevo México?

Villa: Porque desde allí los Estados Unidos ayudaron al gobierno méxicano injusto.El

general John Joseph Pershing me persiguió pero no pudo capturarme.

**Reportero:** ¿Y por qué depuso usted las armas y se retiró a un rancho en 1920?

Villa: Porque en contonces ya estaba contento con el gobierno nuevo y no quería

luchar más.

**Reportero:** Vale, muy bien, muchas gracias por contestar mis preguntas.

Villa: De nada.